
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
HFA/027/2007 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Rheine 
am 27.03.2007 

 
 
Die heutige Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Rheine, zu der 
alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen 
sind, beginnt um 17:00 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Dr. Angelika Kordfelder  Bürgermeisterin 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Raphael Bögge CDU Ratsmitglied 

Herr Karl-Heinz Brauer SPD Ratsmitglied 

Herr Horst Dewenter CDU Ratsmitglied 

Herr Alfred Holtel FDP Ratsmitglied 
Anwesend ab 17:15 Uhr 

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied 

Frau Monika Lulay CDU Ratsmitglied 

Herr Siegfried Mau BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied 

Frau Theresia Nagelschmidt CDU Ratsmitglied 

Herr Josef Niehues CDU Ratsmitglied 

Herr Jürgen Roscher SPD Ratsmitglied 

Herr Falk Toczkowski SPD Ratsmitglied 

Herr Anton van Wanrooy CDU Ratsmitglied 

Herr Josef Wilp CDU Ratsmitglied 
 
 beratende Mitglieder: 
 

Herr Ulrich Beckmann Sozial Liberal Ratsmitglied 
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 Vertreter: 
 

Herr Johannes Havers CDU Ratsmitglied 
Vertretung für Herrn Norbert Dörnhoff 

Herr Frank Hemelt SPD Ratsmitglied 
Vertretung für Frau Ellen Knoop 

Herr Udo Mollen SPD Ratsmitglied 
Vertretung für Herrn Günter Thum 

Frau Annette Tombült CDU Ratsmitglied 
Vertretung für Frau Marianne Helmes 

 
 Verwaltung: 
 

Herr Werner Lütkemeier  Stadtkämmerer 

Herr Heinz Hermeling  Fachbereichsleiter FB 7 

Herr Peter Oldekopf  RPA-Leiter 

Herr Werner Schröer  Fachbereichsleiter FB 5 

Herr Bernd Weber  Pressesprecher 

Herr Michael Netter  Personalratsvorsitzender 

Herr Richard Gude  Personalrat 

Herr Michael Vogelsang  Schriftführer 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Norbert Dörnhoff CDU Ratsmitglied 

Frau Marianne Helmes CDU Ratsmitglied 

Frau Ellen Knoop SPD Ratsmitglied 

Herr Rainer Ortel BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied 

Herr Günter Thum SPD Ratsmitglied 
 
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung des öffentlichen Teils beantragt Herr Niehues für 
die CDU-Fraktion den Tagesordnungspunkt 13 „Gutachten zur Neuorganisation 
der Technischen Betriebe – Sachstandsbericht“ aus dem nichtöffentlichen Teil in 
den öffentlichen Teil aufzunehmen. 
Frau Dr. Kordfelder schlägt vor, den Tagesordnungspunkt als TOP 4 aufzuneh-
men. Die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses stimmen dem Vorschlag 
zu. 
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Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr.26 über die öffentliche Sitzung am 13.02.2007 
 

I/A/0350 
 
Zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift werden weder Änderungs- noch Er-
gänzungswünsche vorgetragen.  
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der 
öffentlichen Sitzung am 13.02.2007 gefassten Beschlüsse 
 

I/A/0370 
 
Frau Dr. Kordfelder berichtet, dass die Beschlüsse des Haupt- und Finanzaus-
schusses ausgeführt worden seien. 
 
Ein besonderer Bericht zu den gestellten Anfragen und Anregungen sei nicht er-
forderlich, da die Verwaltung hierzu die Stellungnahme auf dem der Einladung 
beigefügten Hinweiszettel abgegeben habe. Versehentlich seien die Hinweiszettel 
als nichtöffentlich markiert worden. Sie bittet diesen Fehler zu entschuldigen. 
 
Zum Antrag der CDU-Fraktion auf Ausweitung der Beflaggung an städtischen Ge-
bäuden informiert Frau Dr. Kordfelder, dass sich die Fraktionsvorsitzenden in der 
gestrigen Fraktionsvorsitzendenbesprechung geeinigt hätten, aufgrund der vor-
handenen Regelungen und der in Rheine geübten Praxis auf eine weitergehende 
städtische Beflaggungsordnung zu verzichten. Der Vermerk zum Antrag auf Aus-
weitung der Beflaggung an städtischen Gebäuden ist der Niederschrift als Anlage 
1 beigefügt. 
 
Herr Bögge bezieht sich auf die Anregung „Von der Hinterbank ins www“ und bit-
tet das Gespräch mit der Presse vorzunehmen darüber hinaus bittet er um einen 
aktuellen Sachstandsbericht zum Rauchverbot in öffentlichen Gebäuden. Frau Dr. 
Kordfelder sagt dies zu. 
 
3. 
 

Informationen 
 

I/A/1090 
  
3.1. 
 

EOC-Erweiterung in Ochtrup 
 

Frau Dr. Kordfelder verliest einen aktuellen Situationsbericht zur EOC-
Erweiterung in Ochtrup. Der Vermerk ist der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt. 
 
Eine Stellungnahme für die CDU-Fraktion verliest Herr Niehues. Die Stellung-
nahme ist der Niederschrift als Anlage 3 beigefügt. 
 
Frau Dr. Kordfelder informiert, dass bereits mit Schreiben vom 24. Juli 2006 ent-
sprechende Signale an Münster und Düsseldorf gegeben worden seien. Man mö-
ge nun abwarten, wie die Bezirksregierung reagiere. 
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3.2. 
 

Sauberkeit in der Stadt Rheine - Antrag der CDU-Fraktion 
 

I/A/2660 
 
Frau Dr. Kordfelder informiert über den Antrag der CDU-Fraktion zum Thema 
Sauberkeit in der Stadt Rheine. Der Antrag sei nun eingebracht und werde in der 
nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses erörtert. Sie, Frau Dr. Kord-
felder, bittet jedoch, den Antrag zu spezifizieren und wenn möglich einen De-
ckungsvorschlag zu unterbreiten. 
 
3.3. 
 

Haushaltsplan als echtes PDF-Dokument im Ratsinformations-
system 
 

I/A/3248 
 
Herr Lütkemeier gibt bekannt, dass der Haushaltsplan für das Jahr 2007 als ech-
tes PDF-Dokument zur Ratssitzung vom 06. März 2007 ins Ratsinformationssys-
tem eingestellt sei. 
 
4. 
 

Gutachten zur Neuorganisation der Technischen Betriebe 
Sachstandsbericht 
Vorlage: 164/07 
 

I/A/3290 
 
Frau Dr. Kordfelder verweist auf die Vorlage und informiert, dass es auf der Seite 
4 der Beschlussvorlage einen Druckfehler gebe. Es müsse heißen, 5. Juni 2006 
und nicht wie gedruckt 9. Juni 2006. 
 
Herr Niehues bezieht sich auf die gestrige Fraktionsvorsitzendenbesprechung und 
teilt mit, dass für die CDU-Fraktion eigentlich der 31. Mai 2007 „Deadline“ für die 
die Neuorganisation der Technischen Betriebe sei. Man wolle bis in den Mai Klar-
heit darüber haben, wie die Neuorganisation der Technischen Betriebe aussehe. 
Danach brauche man noch Zeit, für die rechttechnische Umsetzung der notwen-
digen Beschlüsse, zeitgerecht zum 01. Oktober 2007. In der gestrigen Fraktions-
vorsitzendenbesprechung sei folgender Kompromiss besprochen worden: Im An-
schluss an die geplante Haupt- und Finanzausschusssitzung werde eine Sonder-
ratssitzung zu diesem Thema stattfinden. 
 
Herr Niehues führt weiter aus und bezieht sich auf die Vorlage „Holzhack-
schnitzelanlage Technische Betriebe - Vergabe Planungsleistung“ die am kom-
menden Donnerstag in der Bau- und Betriebsausschusssitzung beraten werden 
solle. Für die CDU-Fraktion regt Herr Niehues die Absetzung dieses Punktes von 
der Tagesordnung an. Erst nach der Umstrukturierung der Technischen Betriebe 
sei es sinnvoll über die Vorlage zu beraten. 
 
Frau Dr. Kordfelder lässt sodann über den erweiterten Beschlussvorschlag ab-
stimmen. 
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Beschluss: 
 

1. Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Sachstandsbericht zum Gut-
achten zur Neuorganisation der Technischen Betriebe zur Kenntnis. 

 
2. Eine Entscheidung soll in einer Sonderratssitzung am 05. Juni 2007 getrof-

fen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja- Stimmen 
 7 Nein-Stimmen 
 
5. 
 

Eingaben an den Rat der Stadt bzw. an den Haupt- und Finanz-
ausschuss 
 

I/A/1180 
 
Es liegen keine Eingaben vor. 
 
6. 
 

Einwohnerfragestunde 
 

I/A/1190 
 
Es folgen keine Wortmeldungen. 
 
7. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

I/B/1200 
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

Ende des öffentlichen Teils: 18:00 Uhr 
 
 
 
 
 
    
Dr. Angelika Kordfelder Michael Vogelsang 
Bürgermeisterin Schriftführer 
 
 
 
 


